
Alternativas para un nuevo aeropuerto
La mayoría de las grandes ciudades en el mundo tiene dos o más aeropuertos lo que significa que es
posible la coordinación del espacio aéreo en una misma metrópoli

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes SCT está
preparando el proyecto para la

construcción de unnuevo aeropuerto
para la Ciudad de México Creo que
es evidente la saturación y limitación
en los servicios del actual aeropuerto
que afecta a miles de usuarios y que
requiere de una serie de acciones y
proyectos para incrementar su capa
cidad y poder atender a un número
mayor de pasajeros con servicios
modernos y eficientes que llevan a la
Ciudad de México a un alto nivel de
competitlvidad mundial

El problema está en la decisión de
cuál o cuáles son los proyectos indi
cados para atender esta situación
urgente Actualmente los expertos
de la SCT trabajan en una sola op
ción El secretario del ramo explicó
hace poco que se trata de una am
pliación del actual aeropuerto so
bre los terrenos federales del Lago
de Texcoco Este proyecto se basa

—según palabras del secretario
Ruiz Esparza— en que en el vaso
del Lago de Texcoco se cuenta con
terrenos que son propiedad de la
nación y que por lo tanto no habría
necesidad de expropiaciones

En el fondo resulta una posición
cómoda simplemente se trata de

evitar lo que pasó en la administra
ción del presidente Fox que por un
mal manejo político en la expropia
ción de los terrenos del ejido de
Ateneo provocó una movilización
social que echó por tierra el proyec
to Pero lo que no se dice es que la
razón para expropiar cerca de 6 mil
hectáreas en Ateneo era precisa

mente para proteger la zona federal
de Texcoco donde se desarrolla
desde hace muchos años un ambi
cioso proyecto de recuperación
ambiental que hoy conocemos co
mo Proyecto Lago de Texcoco

Quiere decir que dicha decisión
cumplía con los requisitos de im
pacto ambiental para darle conti
nuidad al rescate ecológico de la
zona que además es un programa
vigente que todos debemos apoyar
para que continúe y se concluya

En un artículo anterior detallé los
fundamentos jurídicos y ecológicos
que demuestran la ilegalidad de
cualquier proyecto que considere
construir pistas de aterrizaje termi
nales o cualquier tipo de infraestruc
tura aeroportuaria sobre la zona fe
deral porque se trata de una zona
natural inundable que está ampara
da por el artículo 27 de la Constitu
ción Como no faltarán los defenso
res legaloides de cualquier proyec
to —aunque destruya el medio am
biente— he presentado información
técnica contundente que confirma la
incompatibilidad de un aeropuerto
con la vocación natural de inunda
ción de la zona que actúa como re
guladora de fuertes tormentas en
temporada de lluvia

Por lo tanto es también una zona
de seguridad para la capital de la
República Me pe
El problema está en la de
cisión de cuál o cuáles son

los proyectos indicados
para atender esta situa

ción urgente
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gunto ¿por qué el pro
yecto que debería
considerarse como el
de mayor importan
cia e impacto para es
ta administración se
está manejando en la
absoluta serecía ¿Se
debe quizás al temor
de un nuevo Ateneo
Recientemente escribí en este es
pacio un artículo titulado Nuevo
aeropuerto donde fundamento la
tesis de que si se invade la zona fe
deral de Texcoco se pone en riesgo
inminente a toda la ciudad

He recibido algunas críticas sin
embargo muchas personas me feli
citaron y me piden que siga argu
mentando y haciendo propuestas
Por esta razón voy a dedicar algu
nos artículos para exponer alterna
tivas de solución que me parece de
ben analizarse más a fondo por par
te de la SCT

Lo primero es reiterar que la ma
yoría de las grandes ciudades en el
mundo tiene dos o más aeropuer
tos lo que significa que es posible
la coordinación del espacio aéreo
en una misma metrópoli Es el caso
de muchas ciudades en Estados

Unidos y en Europa incluso algu
nas capitales europeas tienenhasta
tres y Londres cuenta con cuatro
aeropuertos Entonces ¿porl|ué
en la Ciudad de México sólo|be
piensa en tener un aeropu@j||
Tristemente ni los doctores déMI
TRE me pudieron responder

Voy a mencionar dos alternativas
que podrían resolver el problema
de capacidad de vuelos Toluca y

Tizayuca Desde hace muchos
años Toluca tiene el proyecto ¡de
ampliación a una segunda pista
Los terrenos estaban contempla
dos hacia el oriente hasta AMo
Lerma pero ¡oh sorpresa juisto
los terrenos colindantes primefo
se invadieron y en seguida se urba
nizaron con todos los servicies
¿Cómo eraesto posible siyaexistía

el proyecto de ampliación a una se
gunda pista p €r
qué las autorida Éés
del estado y del muni
cipio no actuaron in
mediatamente impi
diendo esta urbaniza
ción La respuestaes
muy simple poique
ellos mismos lo Im
pulsaron bajo el es
quema corruptaNáe

siempre hacerse los terrenos ifle
ter servicios vender lotes a farftüiá
res y amigos porque si algún díase
decide ampliar el aeropuerto en
tonces los terrenos van a valer 100
veces más de su precio original

Hay que expropiar y recuperar to
dos los terrenos para la ampliación a
dos pistas y modernizar todos fos
servicios En segundo lugar hay cjfe
resolver la conectividad entre el a|
tual aeropuerto y Toluca y esto sólo
se puede hacer construyendo un
tren rápido entre Toluca su aero
puerto y la Ciudad de México Tam
bién se requiere ampliar y mejorar la
autopista a Toluca especialícente
las salidas por Constituyentes Lo
mas y Naucalpan

En mi próximo artículo profundi
zaré este proyecto y trataré el de Ti
zayuca
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